

Febrero es clave para el trabajo del Servicio de Referencia Oncológico

Para el próximo mes se espera el funcionamiento de la totalidad de las estaciones de quimioterapia en Ancud. De diez actualmente operan seis.

Carolina Larenas Faúndez

Con seis de las diez estaciones de quimioterapia está funcionando el Servicio de Referencia Oncológico de Chiloé que desde abril del año pasado comenzó su atención a la comunidad. Para febrero se espera que la totalidad del equipamiento sea utilizado en la entrega de prestaciones a los pacientes que lo requieran.

Estos fueron parte de los datos entregados ayer en una presentación realizada por funcionarios del Servicio de Salud Chiloé en el Consejo Regional de Los Lagos, organismo que aprobó más de mil 500 millones de pesos para la implementación de este programa inédito en la provincia.

Progresiva ha sido la puesta marcha de la unidad que se ubica en la comuna de Ancud, topándose en el proceso con algunas complicaciones que han demorado su funcionamiento a toda capacidad como contar con las autorizaciones sanitarias, así como los equipos y profesionales especializados.

En la sesión del ente colegiado que se realizó ayer en Puerto Montt se explicó que el 27 de marzo 2025 comenzaron las atenciones clíni-



FUNCIONARIOS DEL SERVICIO DE SALUD CHILOÉ EXPONIENDO EN LA SESIÓN DEL CORE.

cas, mientras que la aplicación de quimioterapia endovenosa en agosto del año pasado. Lo anterior se ha traducido en la atención de 566 pacientes y en la entrega de 4.257 prestaciones (promedio 7 por paciente).

Tras una solicitud realizada por el consejero regional chilote Nelson Águila (DC), se concretó la presentación del trabajo del Servicio de Referencia Oncológica, sobre todo luego de recibir denuncias de dirigentes que hablaban de un atraso en la entrega de las prestaciones.

“Quiero recordar que en un CORE de diciembre solicité que se pueda hacer esta exposición, ustedes (funcionarios) confirmaron que esto partió tarde y es bueno conocerlo y una de las cosas que más me alegró es la fiscalización, pero veo que en este caso en particular y eso es bueno”, sostuvo.

El exalcalde añadió que “se ha dicho que se quiere replicar esto en otros lugares de la región, pero primero hay que evaluar y ver si se puede porque el tema del oncólogo es complejo”.

A su vez, Francisco Cá-

camo (RN), presidente de la Comisión Chiloé del Consejo Regional, se manifestó “con muchos sentimientos encontrados”, sumando que “este es un proyecto que tiene rostro, historia, tiene esperanza de vida y la ilusión de seguir luchando con esta enfermedad que no solo sufre el enfermo sino que la familia”.

El quellonino recordó que “este proyecto tiene una

ferencia”.

Por su parte, el también consejero Javier Cabello (indep. pro PS), manifestó que “quiero manifestar mi alegría y gratitud a todos los que hicieron posible este centro para la provincia en Ancud. Tener este centro es un tremendo avance para la provincia y desearte el mejor de los éxitos y que sea un ejemplo para la región”.

Tras la exposición, Federico Pizarro, director (s) de gestión asistencial del Servicio de Salud Chiloé, puntualizó que “sin el apoyo del Gobierno Regional el proyecto habría quedado como un proyecto, la verdad es que con el apoyo, nosotros pudimos establecer dónde entregar las prestaciones a las que aspirábamos llegar y que los pacientes de la provincia no tuvieran que desplazarse fuera de Chiloé para recibir tratamiento”.

640 es el número de pacientes objetivo que se espera atender en el servicio de referencia oncológico, lo que se sería posible con el funcionamiento de las 10 estaciones que se concretaría el próximo mes. ☈

“
Se ha dicho que se quiere replicar esto en otros lugares de la región, pero primero hay que evaluar”.

Nelson Águila,
 consejero regional chilote.